

Más soluciones a los problemas y menos explicaciones



Como parte de la cuarta visita gubernamental a la provincia de Guantánamo, el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, recorrió el municipio de Caimanera e insistió en atender las urgencias de la población y a no trabajar por reacciones

Yuniel Labacena Romero, 30 de Junio de 2023

GUANTÁNAMO.— La situación es compleja, pero se hacen esfuerzos grandes para salir adelante con la seguridad de que alcanzaremos la victoria, le ratificó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, a pobladores del municipio de Caimanera con quienes intercambió este jueves, en la última jornada de la visita gubernamental a Guantánamo.

Temprano en la mañana llegó el Jefe de Gobierno a uno de sus poblados, el de Cayamo, con más de 600 habitantes, a quienes golpean problemas como la intensa sequía, el deterioro del fondo habitacional con el 40 % de las viviendas en estado regular o malo, la lejanía de los servicios básicos y el abastecimiento de productos agrícolas, entre otros.

De esas situaciones hablaron los propios pobladores. Una de las veteranas de la comunidad aludió a la distancia que deben recorrer para acceder al consultorio del médico y la enfermera de la familia, las madres con niños reconocieron la ausencia de círculos y de casitas infantiles y otros residentes se refirieron a la labor que deben desempeñar los trabajadores sociales.

En tal sentido, el Primer Ministro reiteró la urgencia de unir esfuerzos, todos juntos, para salir más rápido de las dificultades que se nos han acumulado. «No será de un día para otro, pero seguro lo han visto, se han hecho convenios con otros países que darán nuevas oportunidades».

Al referirse a la atención a las familias en situaciones de vulnerabilidad, apuntó que «hay que buscar ayudas y soluciones diferentes, las políticas del Gobierno para eso están aprobadas; hay financiamiento

que a veces no están ejecutados y son para ayudar a las personas que más lo necesitan.

«Hace falta que el grupo comunitario y todo el que participa en él evalúe bien los casos, porque hace falta avanzar y que nazcan las cosas desde la propia comunidad. Ese contacto a tiempo completo con los pobladores, escucharlos, compartir los problemas, atenderlos... es esencial», expresó.

Acompañado de Juan Carlos García Granda, René Mesa Villafaña y Vladimir Regueiro Ale, ministros de Turismo, Construcción, Finanzas y Precios, respectivamente; Antonio Rodríguez Rodríguez, presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos, Rafael Pérez Fernández, primer secretario del Partido en la provincia de Guantánamo, Marrero Cruz también se refirió a la necesidad de generar empleo, sobre todo para los jóvenes, y ofertas recreativas.

También indicó acelerar el tema de la vivienda con estrategias diferentes, buscar tierras cercanas para producir en Caimanera, aunque no sea dentro del municipio; y también tratar la sequía con alternativas y control para evitar desvíos e indisciplinas, sobre todo cuando se suministra el agua por pipa a los hogares.

En este propio poblado de Cayamo, el Jefe de Gobierno visitó el Tejar No 2, el cual tiene una capacidad productiva de alrededor de 24 mil 000 ladrillos al mes destinados, fundamentalmente, a la construcción de subsidios y la atención a la dinámica demográfica, y ha servido como fuente de empleo a la comunidad.

A partir de materia prima endógena, los 24 tejares existentes en Caimanera pueden entregar hasta 120 000 ladrillos en similar período de tiempo, por lo que Marrero Cruz insistió en la necesidad de aprovechar estas potencialidades para responder a las demandas del sector de la vivienda.

Al respecto, el Ministro de la Construcción informó que se facilitarán medios y recursos a los operarios que intervienen en este proceso artesanal, a fin de mejorar las condiciones de trabajo e incrementar los niveles de producción.

ATENDER A NUESTRA GENTE

Hasta la empresa salinera Frank País, llegó también el Jefe de Gobierno donde se interesó por la inestabilidad en la comercialización de la sal en el país, una de las preocupaciones de la población desde hace varios meses. Aquí conoció que ello se debe a problemas con la transportación, aun cuando está garantizada la producción.

Según explicaron las autoridades de la Empresa, en estos momentos en la salinera hay unas 3 000 toneladas del producto esperando por transporte, a pesar del uso de patanas y otras alternativas; mientras otras 700 están en espera de cabotaje en el puerto de Boquerón.

Darlyn Elisástegui Columbié, directora comercial de la «Frank País», explicó que como alternativas ante esta situación han tratado de que el transporte automotor que llegue a la provincia a traer mercancías, regrese con sal para la canasta básica y el consumo social; también se cargan patanas y barcos por oportunidades, pues todo lo que llega al puerto debe retornar con sal.

«Lo que más nos ha golpeado son las casillas de ferrocarril, no solo por la llegada, sino también por su estado técnico que no les permite circular por el país. En este mes son 68 casillas y solo han entrado 28. Para ayudar a solucionar este problema específico, la empresa adquirió diez contenedores, algunos de los cuales ya están en las provincias que más afectadas estaban con la distribución de la sal», detalló.

Al intercambiar con obreros del área de llenado manual de bolsas de un kilogramo, Marrero Cruz indagó por sus salarios, las condiciones de trabajo y los ingresos tanto para la entidad como para el Gobierno local. Instó a invertir y desarrollar la industria para obtener productos de mayor calidad. «Me preocupa el abandono de la empresa, no se produce sal seca, falta calidad en proceso de envasado manual», subrayó.

Luego, en uno de los salones de la propia empresa, el Jefe de Gobierno evaluó los resultados de la implementación de la estrategia de desarrollo municipal de Caimanera y las indicaciones de visitas anteriores. De las autoridades volvieron a escucharse temas como la situación del agua, el fondo habitacional y la producción de alimentos.

El Presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos informó sobre varias inversiones en curso en el municipio. Precisó que, por ejemplo, hay proyecto para trabajar en el drenaje de las dos primeras cuadras del poblado de Caimanera, que son las más complicadas, y debe seguirse en lo adelante.

Mientras, Vivian Rodríguez Salazar, directora general de la Vivienda, explicó que lo más importante es pensar no solo en la construcción de nuevos hogares, sino también en mayor número de rehabilitaciones y hacerlas con recursos endógenos, una alternativa para mejorar el tan deteriorado fondo habitacional.

«El municipio tiene que explotar más sus potencialidades y uno sí identifica que hay cosas por hacer», significó Marrero Cruz, quien subrayó que debemos «atender a la gente con lo que tenemos, con lo que esta a nuestro alcance, ya bastante tenemos con todas las cosas que llevan divisas y con las importaciones. Nos estamos quedando parados y trabajando por reacciones.

«Eso no es lo que nos va a conducir a avanzar en este proceso tan complejo que estamos atravesando. El bloqueo va a seguir, desbloquéemonos nosotros, abrámonos nosotros. No busquemos tantas explicaciones a los problemas y encontrémosles más soluciones», aseveró.

Hacia el final de la jornada de este jueves, el Jefe de Gobierno evaluó con la administración provincial la marcha de la implementación de las directivas generales para la prevención y enfrentamiento al delito, las ilegalidades y las indisciplinas sociales. Al respecto, aseveró que tiene que existir coherencia en las acciones para responder a los reclamos de la población.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución